EDITORIAL

El doctorado en Ciencias Médicas de la Universidad de Carabobo: una experiencia exitosa

El diseño curricular del segundo programa de Doctorado en Ciencias Médicas de la Universidad de Carabobo, realizado por una Comisión ad hoc designada por la Profesora Dra. Vianney Grafe de Yánez Ex Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud el año de 1999, fue aprobado por el Ilustre Consejo Universitario de esta casa de estudios, el 19 de julio del año 2000, y para Enero de 2002, el Consejo Nacional de Universidades autorizó su creación y funcionamiento siguiendo los lineamientos establecidos por la Normativa General de Estudios de Postgrado para Universidades e Institutos debidamente autorizados por el Consejo Nacional de Universidades. El Doctorado en Ciencias Médicas está enmarcado en los principios universales de lo que hoy consideramos pilares fundamentales de la interacción de diferentes disciplinas hacia la comprensión de la compleja realidad del mundo contemporáneo. En el mismo año 2002, se llamó a inscripciones para la primera cohorte y en el curso del año 2003, se comenzaron a dictar los Seminarios de Fundamentación transdisciplinariamente, que establece el diseño doctoral. Para mediados del año 2004 se realizaba por primera vez en nuestra Facultad la presentación pública de los proyectos de investigación presentados por los integrantes del primer grupo de aspirantes a Doctores en Ciencias Médicas de la Universidad de Carabobo. El acto revistió una solemnidad especial por cuanto que la presentación del proyecto de tesis se hacía con participación del tutor (a), designado a proposición del interesado, y de una Comisión Evaluadora conformada por dos doctores o expertos, quienes junto con el tutor acompañarían al doctorando en el curso de su investigación hasta culminar el desarrollo de la Tesis Doctoral. tal como lo establece el Reglamento de Estudios de Postgrado de la Universidad de Carabobo vigente. Modalidad esta que constituye un novedoso aporte en nuestros estudios doctorales y la cual ha sido de verdadero provecho, tanto para el doctorando como para la calidad de los temas de estudio. Para la fecha de escribir estas notas se están realizando los eventos científicos previstos para la presentación de los resultados de las investigaciones ante la comunidad científica intra y extra universitaria, nacional e internacional, tal como lo prevee el Seminario Tutorial Independiente. Cabe destacar la participación de los estudiantes de pregrado y de otros postgrados en estos actos, lo cual se traduce en valiosos incentivos para la investigación, a través del modelaje. Igualmente ya se están efectuando con la solemnidad y rigurosidad requerida para tales actos, las primeras defensas públicas de tesis doctorales, con el manifiesto beneplácito de la comunidad científica, por la calidad, validez y pertinencia de las investigaciones presentadas. Otro

hecho de gran significado ha sido el entusiasmo y cordial alborozo de los doctorandos por el reconocimiento y los aplausos recibidos por la trascendencia de sus investigaciones. Así mismo, debemos resaltar la calidad humana y científica de los facilitadores y tutores quienes con un alto sentido de compromiso han contribuido a estimular a los doctorandos a profundizar sus conocimientos científicos, tecnológicos y humanísticos y a vivir plenamente la experiencia de la producción y socialización de nuevos conocimientos relevantes para la medicina, reafirmando develando valores desde los cuales elegirán y optarán caminos y profesionales, a seguir personas. conductas como como investigadores y como ciudadanos. Al terminar esta nota editorial para la prestigiosa Revista Salus, órgano científico de nuestra Facultad, debo manifestar nuestra satisfacción por el hecho también trascendente de que por lo menos veinte de nuestros cursantes, defenderán tesis antes del fin de año 2007 y trece más lo harán en el transcurso del año 2008, de acuerdo con las características particulares, los costos y limitaciones que el tipo de sus investigaciones imponen.

Hemos considerado justo, poner de manifiesto los logros del Doctorado en Ciencias Médicas de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Carabobo a través de este prestigioso medio de comunicación científica. Para honra y prez de nuestra Institución.

> Prof. Dr. José Ramón López Gómez de la Comisión Coordinadora del Doctoradio en Ciencias Médicas

Reciibido: Junio 2007